
АННОТАЦИЯ 

ВЗАИМОСВЯЗЬ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ВЫГОРАНИЯ И 
КОНФЛИКТА «РАБОТА-СЕМЬЯ» У СУПРУГОВ: аннотация к дипломной 
работе / Петрова Екатерина Дмитриевна; Факультет философии и социальных 
наук, кафедра общей и медицинской психологии; науч. рук. Е.А. Трухан. 

Объект исследования: профессиональное выгорание. 
Предмет исследования: профессиональное выгорание у супругов. 
Цель исследования – выявление характера взаимосвязей компонентов 

профессионального выгорания и ролевого конфликта «работа-семья» у женщин 
и мужчин как супругов. 

Основные результаты: У женщин можно заметить сильную корреляцию 
между шкалой эмоционального истощения и шкалами рабочего конфликта, 
противоречий при семейном взаимодействии, конфликта семейной и рабочей 
деятельности.  

Наблюдается обратная корреляция шкалы профессиональной успешности 
со всеми шкалами.  

У мужчин можно наблюдать сильную корреляцию между шкалами 
эмоционального истощения и деперсонализации со всеми шкалами, 
отражающими рабочий, семейный и межролевой конфликты. Шкала 
профессиональной успешности имеет обратную корреляцию со шкалой 
конфликта между семьёй и работой.  

Наблюдаются различия между мужчинами и женщинами по шкале 
эмоционального истощения. У женщин этот показатель выше, чем у мужчин. 

Обратная ситуация наблюдается по шкале противоречий при семейном 
взаимодействии: у мужчин этот показатель оказался выше, чем у женщин.  

У женщин характер взаимосвязи между субшкалой выгорания 
«профессиональная успешность» (что соответствует редукции 
профессиональных достижений) и ролевым конфликтом «работа-семья» 
выражен больше, чем у мужчин. У последних наиболее выраженным является 
характер взаимосвязи с субшкалами эмоционального истощения и 
деперсонализации.  

У женщин редукция профессиональных достижений может 
компенсироваться налаженной атмосферой в семье с супругом, а у мужчины 
редукция профессиональных достижений может негативно сказываться на 
отношениях с супругой и семье в целом. 
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ANNOTATION 

THE RELATIONSHIP BETWEEN PROFESSIONAL BURNOUT AND THE 
WORK-FAMILY CONFLICT IN SPOUSES: abstract to the thesis / Petrova Ekaterina 
Dmitrievna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of General and 
Medical Psychology; scientific director E.A. Trukhan. 

The object of the study: professional burnout. 
The subject of the study: professional burnout in spouses. 
The purpose of the reaserch is to identify the nature of the interrelationships of 

the components of professional burnout and the "work-family" role conflict in women 
and men as spouses. 

Main results: In women, there is a strong correlation between the scale of 
emotional exhaustion and the scales of work conflict, contradictions in family 
interaction, conflict between family and work activities.  

There is an inverse correlation of the professional success scale with all scales.  
In men, a strong correlation can be observed between the scales of emotional 

exhaustion and depersonalization with all scales reflecting work, family and inter-role 
conflicts. The scale of professional success has an inverse correlation with the scale of 
conflict between family and work.  

There are differences between men and women on the scale of emotional 
exhaustion. This indicator is higher for women than for men.  

The opposite situation is observed on the scale of contradictions in family 
interaction: This indicator was higher for men than for women. 

In women, the nature of the relationship between the burnout subscale 
"professional success" (which corresponds to a reduction in professional achievements) 
and the role conflict "work-family" is more pronounced than in men. In the latter, the 
most pronounced is the nature of the relationship with the subscales of emotional 
exhaustion and depersonalization.  

For women, the reduction of professional achievements can be compensated by 
an established atmosphere in the family with a spouse, and for men, the reduction of 
professional achievements can negatively affect relations with their spouse and the 
family as a whole. 

 
Keywords: PROFESSIONAL BURNOUT, BURNOUT, ROLE CONFLICT, 

MARITAL RELATIONS, WORK-FAMILY CONFLICT. 
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